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                             SALUDA 

 
 

 

                                SALUDOS DEL PRESIDENTE 

 
Queridos compañeros, tras estos convulsos periodos de pandemia, hemos reactivado la actividad deportiva 

que nos une. Seguimos en un periodo de transición que ha de marcar el futuro de nuestro club, es una realidad que 

nuestra querida “peña ciclista” va madurando y en nuestros semblantes aparecen las arrugas, pero esta experiencia 

de años compartiendo una misma afición, un deporte en común, (para algunos de vosotros casi una vida), ha de 

servirnos de lección para encarar ese futuro venidero.  

Quiero aprovechar estas líneas para pediros, unidad. Soy consciente de que nos hemos ido fragmentando, 

con nuestros colores rosa y azul/negro, pero sin esa imagen de serpiente multicolor. No somos ese pelotón antaño 

envidiado (referencia cicloturista, tal y como me relatáis gustosamente los más veteranos). Sin embargo, todos 

mantenéis las ganas, el afán, de seguir trazando rutas y derrochando esfuerzos. Es momento de dejar atrás 

desencuentros, malentendidos, para generar ilusiones que compartir, de mayor o menor envergadura deportiva, pero 

de retos personales sin comparativa, solo de competitividad con uno mismo y así fomentar el espíritu de 

compañerismo que nos acerque a ser ese club que tanta fama precede.  

Transmitiros a todos la idea de un club con identidad de compañerismo, unidad y deporte no competitivo (al 

margen de retos individuales). Trataremos de ofrecer una oferta deportiva que nos integre a todos, para lo cual es 

imprescindible vuestro apoyo y colaboración. 

Sed críticos, pero desde la perspectiva de construir. Sed asertivos, pero desde el crecimiento y sobre todo sed 

felices compartiendo esas pedaladas en común, cada fin de semana. 

Un abrazo a todos. 
Vuestro presidente Chema Ortega        

                                                                              

 

 Junta Directiva 

Presidente: D. José María Ortega Segura 

Vicepresidente: D. Jesús Tarancón Cebolla 

Secretario: D. José Luis Iranzo Simón 

Tesorero: D. Pedro Manuel Gracia Alias 

Vocales:  D. Pascual Barra Peña 

                D. Porfirio Delso Delso 

                D. Roberto Millas Viñau 

                D. José Manuel Fernández Lalmolda 

                D. José Luis Remacha Nieves 
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DON GREGORIO MONTESA CANO 

 

Falleció en Zaragoza el pasado 1 de diciembre de 2.022, a los 83 años 

de edad  

Le expresamos a toda la familia MONTESA CANO y en especial a su 

esposa Ángeles Foix e hijos Gregorio y María Jesús, Miguel y María Ángeles, 

Juan José y Begoña, nuestro más sentido pésame por su irreparable 

pérdida. 

Al funeral, que se celebró el día 3 de diciembre de 2022 en el complejo 

funerario de Torrero, asistió un buen número de socios del “CLUB CICLISTA 

PEÑA LOS CONEJOS” al que pertenecía desde el 1 de abril de 1980.  

Desde la Memoria que este Club edita anualmente, queremos dejar 

constancia de nuestro más profundo agradecimiento a nuestro compañero y 

amigo GREGORIO MONTESA por dejarnos utilizar, de forma desinteresada, 

el local donde actualmente están ubicadas las oficinas del Club.  

Descansa en paz Gregorio, socio honorifico del Club Ciclista Peña Los 

Conejos. Siempre permanecerás en nuestro recuerdo. 

 

     La Junta Directiva del Club. 
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En nuestros paseos por los alrededores de Zaragoza he encontrado castillos, 
ermitas, bustos, paisajes, etc. Y una de las cosas que más visualizo son esculturas 
que existen por casi toda la ciudad y que en algunos casos no advertimos de su 
existencia y otras son algo difíciles de ver si no das un paseo para verlas in situ. 

De una de dichas esculturas 
trataré de dar detalles en esta revista. 

Se encuentra en el barrio de 
Miralbueno exactamente en la calle 
Carlos Oriz García, bocacalle del camino 
del Pilón, en un jardín con un parque 
infantil junto a la escultura. 

Su autor es Manuel López García 
nacido en Castrejón de Trabancos  
(Valladolid) en 1.938 y que desde niño 
aprendió de su padre el oficio de 
trabajar el hierro. 

La escultura se implantó en dicho lugar el año 2.008 y de dicho escultor 
existen varias obras en Zaragoza y quizá la más céntrica de todas que se exponen en 
Zaragoza, se sitúa en el Paseo de la Constitución, cerca de las oficinas centrales de 
Ibercaja y se titula “PAREJA BAJO EL PARAGUAS”.  

Otras obras del autor: 

 

 TÍTULO     SITUACIÓN 

PATOS EN VUELO     Parque del Tío Jorge 

DEMETRIO GALÁN BERGUA  Arboleda de Macanaz 

NIÑAS SALTANDO    Violante de Hungría 

JERÓNIMO BLANCAS   Colegio en Valdefierro 

MONUMENTO A LA PRIMAVERA Colegio Liceo Europa 

MONTAÑEROS    Sabiñánigo (Huesca) 

CCOOSSAASS  DDEE  MMII  CCIIUUDDAADD 
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La escultura de la que quiero mostrar detalles se titula “AGUA Y VIENTO”. 

La primera vez que la vi fue por el año 2.009. Desde entonces la he visitado 
todos años con los compañeros de senderismo. Ellos también saben y tienen fotos 
de esta escultura. Me impresionó el primer día porque creo que su composición 
refleja perfectamente el desapacible clima que padecemos muchos días en Zaragoza 
con el famoso cierzo. 

La obra consta de cuatro figuras y son de un tamaño considerable. Yo diría 
que su tamaño es el de personas de estatura media. 

El padre, con la bufanda ondeada por el viento. La madre protegida solamente 
por una gorra y parece que el viento le quiere arrebatar el bolso. La niña sujeta un 
paraguas con ambas manos y al final el niño que intenta agarrarse a su hermana y 

mira hacia atrás porque su 
paraguas se ha abierto al 
revés. 

Los rostros de los 
cuatro personajes son 
inexpresivos pero el 
conjunto de la obra es de 
una expresividad manifiesta. 

La escultura refleja 
con gran claridad lo que 
podemos ver o imaginar en 
un día lluvioso y con cierzo, 
si pensamos en una familia 
intentando pasar por el 
famoso Puente de Piedra. La 

imagen que podemos tener en mente, se identifica plenamente con la obra. 

Os invito a un pequeño paseo por el barrio de Miralbueno y podréis 
contemplar esta escultura. Por supuesto en dicho barrio se pueden apreciar más 
esculturas, jardines y fuentes. No te defraudará la visita. 

 

 

Artículo de PEPE TORRECILLA, socio nº 37. 
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Como introducción la Asociación de Moto Enlaces Aragón, nace con la meta de aunar esfuerzos y 
colaborar en cuanto a la seguridad de las pruebas ciclistas se refiere, buscando siempre la excelencia en su 
cometido y perfeccionado en cada prueba, la seguridad de todo el pelotón ciclista, sea cual sea la entidad 
de la prueba y la categoría que se disputa. 

Nuestros asociados disponen de formación en Seguridad Vial en pruebas ciclistas en carretera, 
amplia experiencia en multitud de pruebas de todas las categorías, a nivel autonómico y nacional. Las 
motos equipadas con los últimos sistemas de comunicación y dotadas con todos los sistemas de seguridad 
que son necesarios en las pruebas a cubrir, son un denominador común en este desempeño. La 
uniformidad identificativa para cada una de las funciones a realizar, son el fiel reflejo de la importancia de 
la seguridad en las carreras ciclistas. 

A nivel de comentario, como pruebas más significativas en las que hemos participado están, Vuelta 
Aragón para profesionales, Vuelta Hispania Sub-23, Challenge Aragón Master, Challenge B-Guara, 
Quebrantahuesos, Sesé Bike Tour, Campeonatos de Aragón en todas las categorías, Ironmán Calella, 
Triatlón Tarazona y el Moncayo, Desafío 132 y un largo etc. de pruebas. 

 
Una vez realizada esta introducción, pasemos a lo que este articulo quiere reflejar. 
 
En este pasado mes de Septiembre, Moto Enlaces Aragón participó en la prueba más importante a 

nivel nacional que hay en el calendario de los Sub-23, LA VUELTA HISPANIA SUB-23, esta es la categoría 
que da paso al campo profesional y que es el referente de los ojeadores de los equipos World Tour y Pro 
Team. Este año nacía esta prueba con su primera edición y ha sido todo un lujo poder estar en una prueba 
de tal magnitud.  Durante las 5 etapas que recorrieron buena parte de España, Moto Enlaces Aragón tuvo 
varios cometidos a realizar durante la prueba, la más importante, junto con la Guardia Civil de Tráfico y 
fuerzas y dispositivos de orden público, esta velar incansablemente por la seguridad de todo el pelotón 
ciclista que asistía a la prueba, asegurando todos los cruces, cuidando que ningún vehículo ajeno a la 
prueba, invadiera la cápsula de seguridad, señalizando todos y cada uno de  los peligros por donde paso el 
pelotón. Otras de las funciones desarrolladas fue disponer de motos técnicas, que fueron las encargadas de 
llevar al Jurado Técnico, cámaras de T.V y fotógrafos. 

 
La prueba se desarrolló del 24 al 28 de Septiembre, 5 etapas en las que recorrimos 2.100 kms. entre 

etapas disputadas y traslados. La participación fue de lo mejor en cuanto a equipos nacionales e 
internacionales se refiere, un total de 18 equipos conformaron la salida de la 1ª etapa en El Espinar 
(Segovia).  
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Entre ellos un equipo aragonés LA TOVA HUESCA LA MAGIA. Estos son los equipos que 
participaron: 

 
Qué deciros del recorrido, pues muy variado y bonito, 5 etapas que tuvieron de todo, llano, media 

montaña, montaña, recorriendo 5 comunidades autónomas y 7 provincias. La climatología también hizo de 
las suyas, sol, frío, lluvia, nublado, aire. Esta última semana de Septiembre estuvo muy variable en 
referencia a la climatología. Estas fueron las etapas: 

                
En el apartado de seguridad, Moto Enlaces Aragón estuvo representado con 25 moto-enlaces de la 

Organización. Los efectivos de la Guardia Civil fueron 135 motoristas de 5 comunidades autónomas, 132 
policías locales de los diferentes ayuntamientos, además de 198 vehículos de todo tipo en la caravana 
ciclista. En el apartado logístico, se repartieron 3.850 comidas en 6 días, 1.125 habitaciones de hotel en 28 
hoteles, dos camiones escenario, 65 personas de la Organización, unidades móviles de TV. con 8 técnicos, 

en fin, como podréis comprobar, una gran prueba que este 
año comenzaba su andadura y que ha venido a quedarse 
dentro del calendario nacional e internacional de esta 
categoría. La próxima edición está prevista que se realice 
para el próximo mes de Mayo, con ganas de crecer y 
marcar todo un referente gracias a la acogida que ha 
tenido esta primera edición. 

 
Contaros a 

partir de aquí un 
poco cómo se 
desarrolló esta 

magnífica prueba. Nos desplazamos el viernes, día anterior a la 
salida de la 1ª etapa en El Espinar, 383 kms. de viaje hacia tierras 
de Segovia, al llegar tarde de reuniones, acreditaciones y 
preparación de las motos para lo que se nos venía encima.  
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Una vez terminado todo esto, al hotel, ducha y cambio de ropa para cenar, reunión preparatoria de 
la etapa del día siguiente y a dormir. A la mañana siguiente con todo preparado, acudimos a la salida de      
El Espinar (Segovia), desde aquí se desarrolló la etapa recorriendo un total de 135 kms. para llegar hasta la 
meta en Arévalo (Ávila). Nada más acabar esta etapa, tocaba traslado hasta el hotel de Torrelavega, 305 
kms. de frío y lluvia, con muchas ganas de llegar a destino. 

 
Para la 2ª etapa del día siguiente, tuvimos que desplazarnos de Torrelavega hasta Santander, día 

que amanecía lluvioso pero que poco a poco se fue arreglando un poco. Etapa de otros 135 kms. para llegar 
hasta Boo de Piélagos, una etapa muy bonita por tierras de Cantabria, espectaculares los paisajes, con unos 
puertos fabulosos y unas vistas que te dan ganas de quedarte. Acabada la etapa tocaba traslado hasta 
Cangas de Onís, 125 kms., al llegar, rápida visita a la localidad, donde esa noche nos dimos un homenaje 
cenando.  

 
A la mañana siguiente, tocaba desplazarnos desde Cangas de Onís hasta la salida de la 3ª etapa en 

Arriondas, en tierras asturianas, con un poco de lluvia en algunos tramos.  Etapa de 137 kms. que discurría 
por carretera de costa pasando por localidades tan populares y bonitas como, Llanes, San Vicente de la 
Barquera, o Comillas. Recorrido de nuevo precioso, con vistas espectaculares y buenas carreteras que nos 
llevaron hasta la meta en Pomaluengo.  Acabada la etapa, traslado hasta Ezcaray donde pernoctamos. 

 

    
 
La 4ª etapa salía a la mañana siguiente de Santo Domingo de la Calzada, hasta donde nos tuvimos 

que desplazar desde Ezcaray.  Poco a poco nos iríamos acercando hasta tierras de Aragón, después de 
nuestro paso por la Rioja y Navarra.  Etapa de 168 kms., la más larga de esta edición, que discurría por las 
localidades de Navarrete, Lardero, Arnedo o Cascante, que nos llevaría hasta la localidad de Tarazona 
donde tuvimos un gran recibimiento. Acabada la etapa traslado hasta Borja desde donde saldría la última 
etapa. 

 
Y por fin llego la 5ª y última etapa.  Salida desde de Borja con un ambientazo de lujo. Etapa de 136 

kms. hacia tierras sorianas, predominando el frio y el aire, con un par de puertos al inicio, que, tras su 
descenso por buena carretera, nos llevaron hasta Almazán final de la última etapa. Tras la finalización, 
traslado hasta nuestros sitios de origen, unos a Zaragoza, otros a Tarazona, otros a Navarra y otros hacia 
Huesca.  
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En el aspecto deportivo, magnífica participación con lo mejor de la categoría a nivel nacional e 
internacional. Participaron 18 equipos, de ellos 15 españoles, un italiano, un noruego y otro belga. En total 
144 corredores que tomaron la salida. 

 
El uruguayo Thomas Silva (Previley) fue el corredor que se adjudicó la primera edición de la Vuelta 

a Hispania sub-23. Louis Sutton (Brocar) ganó la última etapa en Almazán con 24 segundos de ventaja 
sobre Jelle Vermote (Acro) y Sebastián Kirkedam Larsen (Ring). 

 
El uruguayo se llevó la clasificación general. No lo tuvo fácil, ya que los ataques le llegaron de todas 

las partes y el viento hizo daño. Llegó a estar contra las cuerdas.  
 
Thomas Silva: «Teníamos muchos nervios, con el liderato desde el segundo día y la responsabilidad 

de defenderlo hasta la última etapa. La etapa final ha estado marcada por el viento, pero como el ataque 
era desde lejos, hemos podido darle la vuelta a la situación». 

 
Albert Núñez, director de Previley: «Ha sido un trabajo muy complicado conseguir ganar esta Vuelta 

a Hispania. Hemos sabido resurgir y maximizar la labor de los corredores disponibles, el equipo ha sido la 
clave del éxito. Con la carrera en contra, hemos tenido la sangre fría y le hemos dado la vuelta para lograr 
el resultado final, que es llevarse esta general». 

 
Francisco Peñuela (Drone Hopper) y Edgar Cadena (Telco’m-On Clima Osés) han completado el 

podio final. Martin Tjotta se ha llevado el maillot de la montaña, Aritz Urra Garmendia (Grupo Eulen-
Nuuk) ha sido el primero en las metas volantes y Francisco Peñuela el de la regularidad. 
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Y hasta aquí, nuestra participación en esta VUELTA HISPANIA SUB-23. Días muy intensos, con un gran 
trabajo y esfuerzo de todos mis compañeros para que todo esto saliera bien.  Desde Moto Enlaces Aragón 
solemos decir que, “Lo mejor que nos puede pasar cuando vamos a cualquier prueba, es que no se hable de 
nosotros”, ya que con tantas variables como suele haber en una carrera ciclista, en el tema de seguridad, es 
muy fácil meter la pata y equivocarse. En esta ocasión como en muchas anteriores, todo han sido 
felicitaciones por parte de la Organización, de los destacamentos de la Guardia Civil de Tráfico que han 
participado en la prueba, de los equipos ciclistas y de sus directores, del Presidente del Jurado Técnico y los 
Comisarios, y del Director General de la prueba, Fermín Trueba, que desde aquí le agradecemos 
enormemente que haya contado con nosotros. Gracias también por la ayuda prestada, a nuestros 
compañeros de Moto Enlace Cantabria y Moto Vuelta desde Asturias. Esperemos volver en la edición del 
año que viene. Ya os contaremos.  

Un saludo a todos los amigos y compañeros. 

José Luis Remacha Nieves.  Vocal y Socio del Club Ciclista Peña Los Conejos.  

                                               Presidente de la Asociación Moto Enlaces Aragón.                                  

 

 



 

 

     Página 13 

 

 

Leía hace unas semanas un artículo de Juanjo Millás, hablando de sus inicios con la bici; no tuvo una 

bici propia. Empezó usando la de su padre, pasando la pierna por debajo de la barra y haciendo 

malabarismos para llegar al manillar, y como consecuencia de ello varios golpes en rodillas y codos, que 

cuando piensa en ello le sigue doliendo. Ni más ni menos fueron mis inicios en el mundo de la bicicleta, 

peripecias, equilibrio y raspones en codos y 

rodillas. Pero conseguí disfrutar de esa bici 

prestada. Llegaron estudios, trabajo, familia y 

a mis taitantos años, me pude regalar mi 

primera bici. Estaba viviendo en un territorio 

montañoso; el Rincón de Ademuz, al sur de 

Teruel. Cualquier salida suponía por lo menos 

una subida, y poco a poco fui capaz de 

creerme que se podía llegar a los collados, a 

base de ensayar y aprender de éxitos y 

fracasos. Para aprender a bajar hacía uso de la 

dinamo. 

Recuerdo que las primeras partes del cuerpo a 

proteger estaban relacionadas con los puntos 

de apoyo a la bici; asiento, manos y pies. Más 

tarde llegaron chichoneras y casco. 

Unos años después, ya viviendo en 

Zaragoza en el año 1.988, di un nuevo paso; 

hacerme socio de la Peña Los Conejos, la sede 

estaba en un bar de la calle Ventura 

Rodríguez.  Bar La Quiniela. 

Eso de salir en grupo tenía su 

enjundia, no era fácil seguir el ritmo marcado, y mucho más difícil la vuelta, hasta que algún buen amigo 

me ayuda a desentrañar los misterios del ciclismo. No obstante, siempre me ha sorprendido la velocidad de 

arranque en las vueltas a Zaragoza, tal vez el octanaje de ciertos carajillos. Tema para una sesuda 

investigación. 

Otro problema de ir en grupo era encontrar vituallas en el punto designado para hacer parada 

técnica, faltan huevos, falta pan, pero de todo se acaba aprendiendo. 

Las sensaciones mejoran y domingo a domingo el cicloturismo va formando parte de mi vida 

cotidiana. Vas adaptando tu anatomía y van cambiando las constantes vitales y desde entonces mi tiempo 

para salir en bici ha sido defendido con uñas y dientes. 

Quise acercarme a nuestros ídolos, empezando por Perico. Mi primera incursión en el Tour y mi 

primer puerto HC, fue en Julio del 89, el escenario elegido, el Aubisque.  Al llegar arriba, me costó recuperar 

mi altura, las rodillas se quedaban flexionadas, me costó soportar el frío provocado por la niebla, mi 
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salvador fue Juan Ignacio Fernández, (siempre he encontrado amigos de Los Conejos en el Tour), con un 

puchero bien calentito de garbanzos. Día de sorpresas, multitud de personas a ambos lados de la carretera, 

un ciclista enorme aparece entre la niebla y vuelve a desaparecer rumbo al Soulor, se trata del primer aviso 

de un tal Induraín en el Tour. La victoria en Cauterets, una nueva sorpresa volver hasta el coche en Eaux 

Chaudes, acompañado de miles de viandantes rumbo a Gourette. Vaya fiesta para los franceses esto del 

Tour.  

En el 90 me acerqué al Tourmalet y nueva victoria de Induraín. La meta fue en Luz Ardiden, varias 

sorpresas, acabé viendo el final de etapa cerca de Luz Sant Sauveur en la TV de un grupo de pique-nique de 

franceses mientras veían pasar toda la parafernalia del tour y a la sazón descendientes de Castejón de 

Valdejasa. La otra sorpresa fue poder salir de ese valle con el coche entre el marasmo de vehículos que se 

acumuló en la carretera de Lourdes y después en Solour y Aubisque, con las caravanas buscando su sitio 

para el día siguiente. El objetivo era cruzar la frontera antes de las 24h, a partir de esa hora cerraban. 

Los años siguientes las visitas al Tour ya fueron más organizadas, con varios amigos de Los Conejos 

en hotel y varios días, toda una fiesta. Permitidme un recuerdo para Goyo, recientemente fallecido, que 

junto con Pachi, eran el alma de ese grupo. En el 91 en el Tourmalet vimos como crecía la leyenda de 

Miguelón marchando con Chiapucci hacia Val Louron. En el 92 nos acercamos a los Alpes en Bourg d’Oisans 

y vimos a Miguelón cómo se defendía de Chiapucci. En 

la subida del Alpe d’Huez me sentí agobiado de 

tantísima gente. Se estimó que estábamos un millón de 

personas en esos 12 km de carretera. Cada 50 metros 

un cubo enorme para basura que se utilizaba 

escrupulosamente y a las dos horas todo limpio y 

despejado. 

También quise conocer geografía y a otros 

cicloturistas. He conocido marchas muy bien 

organizadas y otras muy mejorables. He conocido a 

muchos locos de la bici y también a gente que 

compagina muy bien el deporte con la vida cotidiana.  

La marcha que me conquistó desde el año 1.990 fue la 

cicloturista de Cantabria, organizada por el club ciclista 

de Torrelavega. (Adjunto una foto subiendo Sotres, 

como y podéis ver el suelo no está asfaltado). 

Tras conocer muchas marchas por toda la 

geografía hispana, ya solo he acudido con cierta 

regularidad a la Marcha Cicloturista Quebrantahuesos, 

con unas 20 participaciones desde el año 1.991. Hay 

material para algunas crónicas. 

Conocí y disfruté el camino francés a Santiago, 

versión carretera en el año 93 y espero volver con BTT.  

Los amigos de ERZ realizaron en el periodo de 

Semana Santa diversos cruces de España. Yo participé en el año 1.996 en la Vía de la Plata desde Mieres 
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hasta Sevilla y en el año 1.998 en la ruta desde Teruel por Sierra Nevada hasta Córdoba. Uno de los 

participantes y organizadores fue nuestro compañero José Miguel Roy. También recuerdo la participación 

de algunos compañeros de la Peña, Julio Ostalé e Ignacio Roca. Rutas plagadas de incidencias y buenos 

recuerdos. 

En el año 1.992 descubriendo la BTT, volví a mi infancia, a los caminos, al barro, a los senderos, a la 

búsqueda del equilibrio entre piedras y zarzas, de todas las sensaciones me quedo con el silencio fuera de 

los núcleos habitados. 

La última bici que ha entrado en mi vida ha sido una plegable de ruedas reducidas y con vocación 

urbana y desde hace muchos años se ha convertido en mi vehículo para desplazamientos al trabajo o para 

cruzar la ciudad para distintas actividades. Potenciar el uso de la bicicleta puede ayudar a mejorar la calidad 

del aire de nuestras poblaciones y a la mejora de la salud de los ciudadanos, especialmente de sus usuarios. 

Para terminar esta crónica de recuerdos y con la intención de acercaros mi vivencia del ciclismo, 

quiero citar a Rober Hanks; “No soy ciclista solo en el sentido de que viajo en bicicleta, lo soy en el mismo 

sentido en que algunas personas son socialistas, fundamentalistas cristianos o realistas éticos, es decir el 

ciclismo es mi ideología, un sistema de creencia sobre la base de la pureza y la economía de movimiento y 

generosidad para con el ambiente. Y quiero convertir a otros.” 

Salvador Congost Luengo 
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LA MOVEMBER  

 

Si bien fue en noviembre de 2.021 cuando se organizaron en Zaragoza la celebración de unas 

jornadas y actividades varias, esta vez relacionadas con el ciclismo para concienciar sobre temas de salud 

específicos del hombre, como el cáncer de próstata, de testículo y sobre depresión y suicidio en los 

varones, participando algunos socios de Los Conejos en algunas de las propuestas que se hicieron desde la 

organización y con el apadrinamiento de nuestro grande y querido Miguel Induráin y nuestro socio y 

también muy querido Carlos Hernández. No he tenido ocasión de acceder a las fotografías que nuestro 

compañero Fernando Sánchez hizo en las mismas y que en fechas recientes gentilmente me ha pasado los 

enlaces para poder visualizarlas. 

Creo que merece la pena, aunque no sea una actividad del año pasado sino del anterior, que en la 

memoria histórica del Club quede un breve resumen y unas instantáneas que me han parecido que 

reflejan bastante bien un poco de lo acontecido esos días y en las que se involucró el Club y algunos de 

sus socios. 

Se hizo una 

presentación para  los 

medios y para todo el 

mundo en el Colegio de 

Médicos de Zaragoza el 26 

de octubre, donde se 

expusieron estos temas de 

salud de los varones y su 

problemática con la 

finalidad de que germine 

una concienciación sobre 

los mismos. 

El apoyo y la presencia de Miguel Induráin se debe al compromiso de Carlos Hernández con el movimiento 

Movember (contracción de los términos ingleses Moustache y November) que es un evento anual en el que 

los varones dejan crecer su bigote durante el mes de noviembre como forma de exteriorizar los problemas 

de salud específicos de los hombres. Este evento “bigotudo” ha conseguido sensibilizar a personas de 

ambos sexos y recaudar una buena suma para la investigación de la salud masculina. Pues bien, Carlitos 

para los amigos, que no montaba en bicicleta desde hace veinte años convenció a su amigo Miguel Induráin 
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para sumarse a esta causa solidaria y pedalear juntos como en los viejos tiempos del Reynolds, 

rememorando historias y regalando anécdotas a 

todos los presentes en esos dos días. 

El día 5 de noviembre y ya con la presencia 

de los ilustres campeones dieron comienzo las dos 

jornadas con charlas y coloquios con especialistas 

médicos y psicólogos en la materia, con 

representantes de Movember Zaragoza y con el 

apoyo a la causa de Carlos y Miguel. Todo ello se 

acompañó de una cena en el Restaurante El 

Cachirulo, reparto de premios, exposición de 

material, fotografías y bicicletas usadas por 

nuestros campeones que seguro dejó un grato recuerdo a 

todos los que allí estuvieron. 

Al día siguiente nos esperaban las dos salidas 

cicloturistas programadas. Dos recorridos clásicos en 

estos lares, uno con Induráin por nuestra clásica ruta 

Goya-Fuendetodos y otra con Carlos Hernández también 

con otra de nuestras clásicas subida a la Virgen de 

Dorleta, donde coincidirían los dos grupos y se volverían 

juntos a Zaragoza.   Fue un día muy especial, sobre todo 

para un aficionado al ciclismo como es mi caso, donde 

siempre he tenido como referentes a dos de nuestros 

mejores ciclistas, Perico e Induráin, y fue por ellos, sobre 

todo, los que hicieron y pusieron el poso para que amara 

tanto a este deporte. 

A la hora señalada ahí estábamos 

Joaquín y el que escribe, como 

representantes del Club, con nuestras burras 

dispuestos a disfrutar de un día para 

recordar siempre, con temperatura fresquita, 

pero con un sol que animaba a pedalear por 

un recorrido que lo tenemos trillado y del 

que conocemos hasta los baches. La 

marcheta hasta Muel es de cicloturista con 

un ritmo ágil, muy llevadero y que incluso me 

lleva a la parte delantera y pedalear junto a 

Miguel unos kilómetros y charlar con él de 

cuando venció en la contrarreloj individual, 

última etapa de la Vuelta a Burgos de 1.990, 
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en la que quedó tercero en la general, apuntando ya lo que estaba por venir, y recordando que aquella vez 

también rodé detrás de él después del protocolario pódium, cuando se dirigía al hotel. En fin, cuánta 

emoción, y él como ha sido siempre, con ese carácter sencillo, afable y llano como un amante de este 

deporte más. Todo un ejemplo de comportamiento y saber estar que sigue fiel a como fue él en carrera y 

fuera de ella, con respeto y empatía hacía todo el mundo (compañeros, periodistas, aficionados…). 

 

Y casi sin quererlo nos plantamos en la subida de Mezalocha y el grupo se estira, pero sin grandes 

diferencias y lo mismo ocurre en la subida de 

Villanueva de Huerva. 

En Fuendetodos una paradita para 

reagruparnos, aprovechamos para descansar un 

poco las piernas, charlar con la grupeta hacernos 

alguna foto o muchas más. Miguel nos dice que 

quiere ir a la casa natal de Goya y allí que fuimos 

para hacerse algunas fotos. Quedó encantado de 

conocer el lugar donde nació y vivió el genio de la 

pintura y luego vuelta a la bici hacia la Virgen de 

Dorleta. El ambiente es fantástico, da para 

conversar, bromas, risas, en fin, no se puede 

pedir más 
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Llegamos a la Virgen. Nuevamente 

parada, fotos, saludos con el grupo de 

Carlos Hernández que ya estaban allí 

esperando y vuelta a Zaragoza por 

Botorrita, ahora sí todos juntos favorecido 

porque el terreno es favorable y la 

climatología también. 

 

Día estupendo, de lujo cicloturista, de 

camaradería, de buen rollo, en fin, no me 

salen las palabras para dejar constancia, 

aún más si cabe, constancia de lo 

tremendamente satisfactoria que fue la 

jornada de convivencia ciclista y además 

por una causa solidaria. 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Alberto Alonso. 
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 Es la aventura, el reto, el límite puro y duro.  Es la realidad de esta prueba de ultrafondo y 

larguísima distancia. 

 A este reto se ha enfrentado un ciclista aragonés llamado Samuel Porcel, nacido en Larués 

(Huesca) comunidad cicloturista 100 x 100. 

 Esta prueba consta de un recorrido de 2.700 kms., un desnivel bestial de más de 6.000 mts. y 

más de 50 cols de alta y altísima montaña y que la 

realizó en once días y pocas horas, todo ello en los 

emblemáticos Pirineos y los famosos cols de Andorra. 

 El recorrido como es habitual en Francia, se 

recorre en plan “aventura”, esto es con un límite de 

tiempo, sin horarios definidos ni obligados. 

 Los ciclistas se deben de organizar y deben de 

descansar y dormir dónde y cuando pueden, ya sea en 

albergues, gasolineras, y si se lo permite su “bolsillo” 

en hostales u hoteles. 

 Samuel no realizó la marcha en plan “aprendiz” 

pues tiene un amplio dosier de pruebas en su haber 

como la París-Brest-París de 1.200 kms. y la bestial 

Race Across France de 2.500 kms., 35.000 mts. de desnivel realizado todo ello en 7 días. 

 Samuel no hace ascos a salidas domingueras de 500-600 kms.  Sin embargo se le metió en el 

“coco” realizar el no va más en Cicloturismo y llegó a pensar que fácilmente sería el mayor desafío 

emprendido y posiblemente la Marcha Cicloturista más dura del mundo. 

 La marcha del año 2.021 se inició en la famosa ciudad ciclista de Bagneres de Bigorre 

(Francia) el día 19 de septiembre. 

 Esta prueba tiene tres recorridos como la mayoría de pruebas que se celebran en Francia y 

que en este recorrido de 2.500 kms. es tal la dificultad, que solamente había tres inscritos. 

 En el recorrido de esta marcha, Samuel no tiene ninguna asistencia de ningún tipo y él 

mismo se tiene que organizar 

horarios y comer y dormir cuando 

su organismo se lo pide.  El primer 

día partió hacia Andorra.  Después 

giró al Oeste para llegar a Aragón 

atravesando el Portalet y siguió por 

el col de Somport y dirigirse hacia 

el País Vasco y poder volver al 

punto de salida en Bagneres. 

  

En todo su recorrido 

ascendió más de 50 cols, entre ellos 

Aubisque, Marie Blanque, Larrau, 

Gabarnie, Hautacam, Tourmalet, 

Luz Ardidén, etc.etc.  Como podéis 

LA “ULTIMATE  

PYRENEES  PURSUIT” 
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imaginar en esta época otoñal y en estos cols, el tiempo puede ser infernal, con frío, niebla, 

lluvia...... 

 En la primera etapa y con el fin de ganar tiempo, hizo 700 kms. sin parar a dormir. 

 Arrancó a las 8 de la mañana del domingo y la terminó a las 7 de la tarde del lunes, 

atravesando alguna tormenta que le dejó totalmente mojado y helado.  Se hospedó en un albergue y 

pudo ducharse y dormir después de 35 horas luchando por sobrevivir. 

 La bicicleta empleada portaba dos pequeñas alforjas en las cuales llevaba ropa de abrigo, 

alimentación, repuestos, saco de dormir e iluminación para las noches, además de algún aparato 

electrónico para comunicarse. 

 Según sus propias declaraciones, siempre hay que “nadar y guardar la ropa”, siempre hay 

que guardar fuerzas y se pierden más en los muchos puertos al ascender que en el largo kilometraje. 

 En las jornadas hay que madrugar mucho, pues vale más que sobre alguna hora a que se 

ande con prisas y te falte tiempo.  Se trata de ir “comiendo kilómetros” pero dosificando 

continuamente para evitar desfallecimientos imprevistos que te harían arruinar la “aventura”. 

 Esto es a grandes rasgos, los números y circunstancias que tuvo que vencer el intrépido 

ciclista aragonés, oscense para más señas. 

 Espero que esta lectura os pueda “emborrachar” vuestro cerebro y que intentéis hacer algo 

parecido, pero mucho más modesto con sus números, kilómetros y cols a ascender. 

 Hasta una nueva ocasión, recibid un fuerte abrazo de vuestro amigo, 

 

                             J. Ignacio Fernández. 

                Socio número 2 
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EXCURSIONES 2023 

PEÑA LOS CONEJOS 

CLUB CICLISTA 
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De las varias participaciones en la Larra-Larrau y en la Irati-Xtrem, había tenido conocimiento que 

los organizadores de las mismas, PIRENAICA, también organizaban stages de cicloturismo en diversos 

lugares, santuarios del ciclismo, como Pirineos, Mallorca, Alicante, Alpes, Dolomitas y Cordillera 

Cantábrica. Todos los años veía en su página web, con los dientes largos, las organizaciones que 

preparaban para ese año, con los puertos y lugares por los que iban a pasar. 

Bueno el caso es que este año me cuadraba por tema de vacaciones el poder hacer con ellos la que 

menor duración tenía, los cuatro días de Alicante al final ya de toda la temporada, finales de septiembre y 

principios de octubre y así conocía cómo se organizan para otras posibles aventuras en años venideros. 

Además, me apetecía pues las dos veces que he hecho una semana en bici, cuando hicimos el Camino de 

Santiago y el año pasado en la Gran Canaria Bike Week he finalizado bastante entero. 

El lema de ellos es realizar marchas 
cicloturistas no competitivas y la verdad que se 
cumple a rajatabla. Se viene a disfrutar del simple 
hecho de andar en bicicleta por paisajes diferentes 
a los habituales, por carreteras muy poco 
transitadas, rebuscadas, con sorpresas curiosas y al 
ritmo que quieras poner. 

El punto de encuentro, partida 

de todas las salidas y alojamiento era 

en el Hotel Cap Negret de Altea. Hotel 

que ya conocía por haber escuchado 

que era un lugar habitual donde hacen 

la pretemporada la gran mayoría de 

equipos ciclistas profesionales y 

muchos amateurs. Y la verdad es que 

es un hotel donde el espíritu ciclista se 

aprecia nada más entrar con las 

banderolas publicitarias de los 

diferentes equipos que han estado allí y de la Real Federación Española de Ciclismo, sus cuadros y adornos 

relacionados con el ciclismo y su historia y por su garaje y taller grandísimo para guardar y reparar las 

bicicletas. En fin, allí me planté y asistí al primer breafing diario que se hace por la tarde para informar del 

horario y el recorrido del día siguiente. No conocía a nadie, había mucho valenciano, vasco y catalán y muy 

pocos del resto de España. De Aragón yo era el único. La primera etapa sería por la Sierra de Bernia y su 

Port de Bernia hacia el norte por Xalo, Parcent, Pedreguer y vuelta por Calpe. La parte interior ya la conocía 

de la Cicloturista que hace Alberto Contador en Oliva en el otro lado del interior del Cabo de la Nao. 

Recorrido típico de sierra, con puertecitos que se pegan y muy rompepiernas. Pero los 96 kilómetros que 

hicimos con 1.300 metros de desnivel y el ritmo suavecito al que se fue, me dejó muy entero para disfrutar 

de un baño en el mar. 
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El segundo día iba a ser más complicado, nos metíamos hacía el interior dirección Callosa d’en 

Sarriá y el Port de la Creutà por Táberna, recorremos la ruta de los castillos y en Parcent enfilamos hacia el 

Coll de Rates. Una vez 

arriba, el que quiere, 

puede subir tres 

kilómetros más de dura 

pendiente y por una senda 

asfaltada hasta las 

antenas. Allí subo y el 

mirador deja unas vistas 

preciosas de las bahías de 

Altea y Calpe. Desciendo 

con cuidado y vuelta al 

hotel por la misma 

carretera de Táberna y 

Callosa de la ida después 

de una mañana muy 

agradable y de nuevo con buenas sensaciones. Por la tarde visita al casco antiguo de Altea. 

El tercer día es el que más desnivel iba 

a tener pues nos adentramos en la Sierra de 

Aitana con las ascensiones de los Puertos de 

Tudons y de Confrides y además teníamos 

como punto fuerte a cinco kilómetros del hotel 

un ascenso que hace poco lo estrenó La Volta a 

la Comunidad Valenciana, el Sierra de Bernia, 

un ascenso de cinco kilómetros con tres 

kilómetros con una pendiente media en torno 

al 14,5 %, para poner los pelos de punta. Esta 

vez vamos hacia el sur, dirección Benidorm, 

Finestrat y Relleu donde comenzamos la subida a Tudons a ritmo muy suavecito, y tras 22 kilómetros que 

los paso casi sin enterarme, hacemos cima. Quién lo diría que estamos a 1.025 metros sobre el nivel del 

mar, en plena Sierra de Aitana, y casi 

hemos estado viendo el mar hasta hace 

poco. Descenso suave, pasamos 

Confrides que por este lado es un puerto 

corto de unos cinco kilómetros y 

nuevamente todo descenso hasta Altea. 

La subida a Sierra de Bernia, que es la 

subida de una urbanización, tuvo sus 

más y sus menos, hay tramos que se 

hacen muy duros, pero aprendí, sobre 

todo de gente mucho más mayor que yo, 

a subir con calma y aplicando la fuerza,  
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pero sin llegar al límite, levantándome de la bici para 

“descansar” como decían y relajar el cuerpo y seguir 

subiendo. En fin, se acaba donde la carretera empieza a 

convertirse en camino, buenas vistas, pero del esfuerzo 

casi ni las aprecio. Descenso para comer, descanso y a 

relajarse comentando la jornada matutina. 

Y llegó el último día, se supone que iba a ser 

tranquilo, 70 kilómetros, 1.200 metros de desnivel, ruta 

bordeando todo el embalse del Guadalest y una única 

subida a Abdet. El 

paisaje es 

maravilloso. A mi 

lado izquierdo el 

embalse con unas 

aguas de un azul 

muy bonito que 

contrastan con el 

verde de los pinos y el matorral mediterráneo y a mi derecha todo el 

valle del Guadalest y Polop y al fondo el mar. Al finalizar la cola del 

embalse nos viene un murallón de unos 500 metros que no termina de 

bajar la pendiente y así hasta la llegada Abdet. Qué entrada tiene el 

pueblo por el lado del embalse, bestial, y encima tocaban las campanas 

de la iglesia. En el pueblo se para para reagruparse y reponer fuerzas, la 

subida continúa kilómetro y medio más, ya con una pendiente más 

llevadera entorno al 10 por ciento. Sólo nos queda descender y dar por 

terminada esta experiencia de ciclismo en Altea y de conocimiento de 

otros cicloturistas y tierras que no dejan indiferente y que ahora 

entiendo por qué vienen muchos equipos ciclistas por esta zona, son el 

clima y las ascensiones perfectas para entrenar y prepararse. 

  

En cuanto a la organización, chapó, 
merece la pena estar varios días dedicado 
a la bicicleta, sin preocuparte de nada más 
que de dar pedales. El desgaste físico es 
importante, pero si el ritmo que te marcas 
no es excesivo pasándote de vueltas, cosa 
que nunca te van a pedir, se pueden 
disfrutar de nuevas aventuras. El 
kilometraje es moderado, de unos 90 a 110 
kilómetros diarios, para dejar fuerzas para 
el día siguiente. En fin, seguro que nos 
veremos en próximas aventuras.             

 
    Alberto Alonso  
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Desde esta sección, queremos informaros a todos los socios y principalmente a los más 
recientes, de algunas de las vivencias, escritos e informaciones relacionados con este club. 

Oficialmente somos club desde 1.981. Anteriormente como todos sabéis éramos un grupo 
de ciclistas denominado “PEÑA LOS CONEJOS”, domiciliado en Talleres Laguna, calle Sangenis, 43 
Zaragoza, como se constata en el sello de caucho del Acta del 11 de agosto de 1.980 por la 
celebración de una Asamblea el 28 de julio del mismo año, en la que uno de los puntos a tratar era 
aprobar el federar la “PEÑA LOS CONEJOS”.  
  Para tal fin y por ser necesario para federar el Club un Acta Fundacional del “CLUB CICLISTA 
PEÑA LOS CONEJOS”, se acudió al Notario D. Tomás Villar Castiñeiras de Zaragoza para proceder a 
la redacción de la misma, quedando este constituido mediante escritura núm. 2.401 el 30 de 
diciembre de 1.981,  

Una vez escriturada ante Notario la fundación del Club y cumplimentado el modelo de 
Estatutos el 5 de enero de 1.981, según modelo oficial, se solicitó al Consejo Superior de Deportes 
su inscripción en el Registro Nacional de Asociaciones y Federaciones Deportivas. Dicha inscripción 
fue aprobada con fecha 17 de junio de 1.982 y le fue asignado el núm. 3.421. 
 

El estatuto de Autonomía de Aragón fue aprobado por las Cortes Generales de España el 10 
de agosto de 1.982, a partir del cual se obligó a los clubes que estaban inscritos en el Consejo 
Superior de Deportes a hacerlo nuevamente en el Registro de Asociaciones Deportivas de la 
correspondiente Autonomía.  

 
En cumplimiento de lo anterior el “CLUB CICLISTA PEÑA LOS CONEJOS”, quedó inscrito en 

el Registro de Asociaciones Deportivas de la D.G.A. con el número 139 de la Sección Primera y con 
domicilio en Ventura Rodríguez, 5 de Zaragoza.   

 
En la actualidad y por modificación interna del Registro de la D.G.A., figuramos inscritos 

con el nº 244 y por la propia del Club en la calle Florián Rey, 7-9 (local), 50002 Zaragoza.  
     ----------------------------------------------------- 

Talleres Laguna, era un taller de bicicletas de José Laguna (Pepe), donde nos reuníamos 
para contar nuestras mentiras, durante la semana y desde donde salíamos los domingos para 
realizar las diferentes (carreras) y ahí en ese taller fue donde se empezó a forjar la que en un 
principio fue la “Peña los Conejos” hasta que en 1.981, como ya he dicho antes, se federó como 
Club. 

En esta foto, que casualmente he rescatado de las entrañas de internet y para que los que 
en su día no conocisteis a Laguna, podéis ver de izquierda a derecha a Germán Guillén, que era 
presidente del Club Ciclista Iberia, seguidamente los 
corredores Miguel Ángel Rivera, Mariano Cabrera, 
de la tienda de bicicletas “ Ciclos Cabrera”, Pepito 
Laguna, hijo de Pepe, Gonzalo Prieto, por todos 
conocido en la Peña como “ el fonta”, por su 
profesión de fontanero y finalmente Pepe Laguna, 
que fue siempre el socio número uno hasta su 
fallecimiento por ser el artífice de la Peña con otro 
grupo de personas, entre los que me encuentro. 
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También veréis algunas felicitaciones por la primera carrera organizada por el club el 5 de 

Abril de 1.981, del presidente de la F. A. C. y del colegio de árbitros. 

Algunos dibujos que Adolfo Urgel hacía para alegrarnos un poco, así como diversas actividades. 

ACTA  DE  CUANDO  SE  DECIDIÓ  CREAR  EL  CLUB 
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Una vez establecido el club, se decidió crear un anuario de las actividades, información, 

anécdotas, chistes etc.…que sigue estando vigente.  Solamente dejó de editarse un año.   

LA  PRIMERA  PORTADA 
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Í N D I C E 

      Para poder hacer esto, como siempre decimos, siempre hace falta la colaboración de todos. 
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SALIDAS  Y  LLEGADAS 

Aquí podéis ver los diferentes puntos de salida y llegada, donde se esprintaba, ya que cada 

salida era una carrera. 

 

 

Si tenéis inquietud por conocer más información del club, os la puedo aportar. 

En próximos años habrá nuevos datos. 

Porfirio Delso, socio nº 1 
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F

RASES DEPORTIVAS PARA LA REFLEXIÓ 

 La importancia de una rápida transición se refleja en la siguiente frase: Debes atacar de 

tal forma que te permita defender y debes utilizar una defensa que te facilite el ataque. 

 Un buen control hace bueno un mal pase. 

 Si el desarrollo de un jugador va demasiado deprisa alcanza la desgracia; si va 

demasiado despacio, es la desgracia la que lo alcanza a él 

 Un gol hace feliz a un jugador y una asistencia, a dos. 

 El secreto de un buen equipo está en el orden. Un rol importante del entrenador es que 

cada uno de sus jugadores sobre el campo sepa lo que hay que hacer en cada momento. 

Pep Guardiola. 

 La técnica y la táctica son las dos ruedas de un carro. Deben rodar simultáneamente. 

 Es más fácil pasar el balón que pasar a un adversario.   

 Lo difícil, tarda tiempo, lo imposible, puede suceder de la noche a la mañana. 

 Quien sólo sabe de fútbol, ni de fútbol sabe.   

 Con el fútbol pasa lo mismo que con la música: para sobrevivir tienes que actualizarte, no 

te puedes eternizar cantando las melodías de siempre, tienes que ir renovando tu 

repertorio. 

 Los técnicos somos el fusible del fútbol, cuando algo va mal somos los primeros en 

fundirse.  

 Mientras el fútbol sea desarrollado por personas, su resultado será impredecible. 

 En fútbol todos los de alrededor pueden opinar, pero sólo el que está dentro sabe (el 

míster). 

 En la vida o en el fútbol te pueden golpear, lo importante es que no te dejen cicatriz. 

 Con el gol disfruta uno, con una buena asistencia, disfrutan dos.  

 La victoria no consiste en ganar partidos, sino en hacer todo lo posible por ganar y de esa 

manera nunca serán perdedores.   

 El deporte aleja a los niños de las tres culturas: TV. Móvil. Internet. 

 Hay entrenadores que están más preocupados de los gestos que de buscar soluciones.   

 Un entrenador a otro: “Si quieres dormir bien, búscate otra profesión”. 

 Si quieres lograr lo que aún no has alcanzado, necesitas hacer lo que aún no has 

intentado. 

 

José Luis Iranzo Simón 

Socio número 111 
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HOLA A TODOS.  

AQUÍ OS DEJO EL REPORTAJE DEL ALMUERZO DE FIN DE TEMPORADA.  

COMO ALGUNO DE VOSOTROS NO DISPONÉIS DE INTERNET PARA VERLAS, HE 

PENSADO EN INCLUIR FOTOS EN LA REVISTA DE ESTE AÑO Y ASI LAS TENÉIS 

DE RECUERDO Y VEIS LO GUAPOS QUE HABÉIS SALIDO.  

                                                                                              Fernando Sánchez 
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 En este escrito os cuento una historia de un ciclista aragonés que se empeñó en realizar una 

travesía en bici, rayando en la locura, ya que la realizó en una zona del mundo en la que las 

temperaturas durante todo el año están entre los -20º y -50º bajo cero.  Me refiero a la zona oriental 

de Rusia, concretamente entre las ciudades de Magadán y Yakustk.  Inició la travesía en los últimos 

días del año 2.019. 

 Es un recorrido de alrededor 

de 3.000 kms. sobre una carretera 

vieja y deshecha en su estructura.  

Esta carretera está normalmente 

cubierta de nieve y hielo, por ello la 

bici que condujo, iba provista de 

cubiertas de clavos y remaches. 

Ha tenido que dormir en tienda de 

campaña a -50º bajo cero y 

mantiene marcas de congelaciones. 

Se ha empeñado en cruzar Siberia 

en la bici en época invernal y 

piensa llegar al lago Baikal. Los 

poquísimos lugareños que 

encuentra en esta zona, le regalan 

fotos para su recuerdo e incluso le 

han llegado a invitar a que se aloje en sus casas. 

 La bici que monta, como suponéis, es muy modesta y robusta -nada de carbonos y fibras- 

tampoco la última tecnología en cambios y desarrollos.  Andrés ha limitado el peso que transporta 

en su bici, concretamente a un móvil y varias alforjas y maletas laterales donde llevar todos los 

útiles necesarios. 

 Debido a las bajas temperaturas, sus medios de comunicación fallan a menudo y también su 

cuenta-kms. y velocímetro de recorrido. 

 De lo que lleva en abundancia es la ropa con la que se abriga.  Lleva a veces hasta cinco 

capas y va provisto de manoplas que casi son “atómicas” debido a los componentes de su 

fabricación.  Toda la indumentaria que viste, está fabricada para aguantar hasta -50º y -60º grados 

bajo cero. 

 Andrés no lleva ningún vehículo de apoyo que le ayude a llevar parte de todas sus 

necesidades de logística, alimentación, reparación, vestimenta y medicación o de ayuda en caso de 

enfermedad y tampoco dispone de patrocinador alguno. 

 Por todo ello debe permanecer todas las noches en su tienda de campaña y en algunas de las 

noches no se permite dormir porque tiene miedo de congelarse las piernas y manos y pasa horas 

enteras dándose masajes para ayudar a la circulación de la sangre y evitar congelaciones. 

 La marcha de Andrés es muy complicada porque debido a la gran cantidad de prendas que 

lleva en su cuerpo, puede llegar a sudar y esto puede llegar a crear un problema ya que el sudor, si 

tiene alguna parada prolongada, puede congelarse. 

EL  CICLISTA  DESCONOCIDO  

“ANDRÉS  ABIÁN” 
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 Andrés habla muy bien de los lugareños que encuentra a su paso por algunas zonas, pues 

tratan de hacerle regalos que no puede permitir aceptarlos para no aumentar el peso del transporte 

en su recorrido. 

 Este “cicloturista extraño” y 

“diferente”, como ya dije anterior-

mente, es aragonés y habitualmente 

vive de su trabajo como conserje en un 

colegio de Zaragoza y accedió a una 

excedencia de varios meses para 

realizar la travesía. 

 Andrés comentó que salvó la 

vida gracias a unos ciudadanos rusos, 

concretamente a tres jóvenes que lo 

rescataron muy “averiado” y lo 

llevaron a recuperar su salud.  También 

algunos lugareños le daban vodka para 

que se diese masajes con esta bebida 

sobre su piel, para de esta forma 

recobrar su organismo y la temperatura 

adecuada. 

 Este cicloturista aragonés inició su “aventura” en los últimos días del año 2.019 como indico 

anteriormente y creo que la acabaría con éxito ya que no es nuevo en estas “excursiones”, pues tuvo 

que abandonar el año anterior por congelación en este mismo recorrido, pero sí que lo realizó tres o 

cuatro años antes, aunque en verano.  Además al ser una persona soltera, sin grandes obligaciones y 

totalmente libre, se organiza casi cada año rutas por países como Irak, India, Pakistán, Líbano, 

etc.etc.. 

 Andrés Abián no es conocido en el ámbito ciclista aragonés, pero en Rusia se han resaltado 

sus andanzas en diarios de prensa, emisoras de radio e incluso en alguna cadena de televisión. 

 Algún político relevante del país ruso, le hizo una carta de presentación para que la pudiera 

presentar en caso de tener algún problema 

no deseado. 

 Estos son algunos rasgos de esta 

increíble ruta cicloturista, que conviene 

contrastar con las que habitualmente se 

hacen en nuestros lugares y que 

normalmente nos sentimos satisfechos. 

 Espero que os guste este escrito, 

pero por favor no intentéis, ni siquiera por 

apuesta, realizar algo parecido ya que 

podríais fallecer en el intento. 

 Recibid todos vosotros un saludo 

y fuerte abrazo. 
 

 

                                                                    J. Ignacio Fernández 

             socio número 2 
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LA MAQUETACIÓN E IMPRESIÓN DE ESTA REVISTA HA SIDO REALIZADA POR  
ZARACOPY DISEÑO GRÁFICO, S.L. 
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